

上中通信

令和6年度上湧別地区小中学校統一重点目標 「笑顔と学び合いのある学校」

学校だより 3号

令和6年6月25日

発行：上湧別中学校

笑顔であふれる学校に

湧別町立上湧別中学校 校長 綾部 雅一

6月1日に「上湧別中学校」として最後の運動会が行われました。「最秀戦」のスローガンのもと、3つの縦系列グループが競い合い、練習から本番当日までたくさんの努力と笑顔を見ることができました。

練習時間にライン引きを手伝っていた時、「ありがとうございます!!」と大きな声で感謝を伝えてくれた生徒がいました。取組をとおして、協力し合うことや感謝を行動で示すことを学び、一人一人が成長できた運動会だったなと感じます。



先日、短時間でしたが補欠で3年生の音楽授業におじゃましました。その時の生徒たちの素敵な学びの様子がとても印象に残りました。

グループでリコーダーの重奏に取り組む授業でしたが、自信なさそうにしている生徒がいました。しかし、演奏している音を聴くと、とても良い音とリズムで演奏できていました。

「とても良くできているよ。メンバーに教えてあげて」と言うと、「はい!」と明るい笑顔を見せてくれました。

しばらくしてから再び見てみると、その生徒が教えた同じグループのメンバーの生徒もとても上手になっていました。

短い時間の中でも上達が見られる生徒、あきらめずに最後まで粘り強く練習する生徒、ペアで仲良く教え合う生徒など、それぞれの学びの姿が本当に素敵だなと感じました。

他にもたくさんありますが、例えを挙げればきりがありません。上湧別中学校の生徒は日頃から本当によく学び合い、たくさんの笑顔と成長を見せてくれます。

令和6年度重点目標の「笑顔」には、生徒が笑顔で安心して学び合える学校をつくりたい、生徒一人ひとりの「ウェルビーイング」を高めたい、という願いが込められています。

「笑顔と学び合いのある学校」の実現に向けて、これからも教職員一同、精一杯教育活動を行って参りますので、保護者の皆様からも温かいご支援とご協力をいただきましたら幸いです。

上湧別中学校「授業づくり研修会」 東京大学名誉教授 佐藤 学 氏 講演会

7月22日(月) 13:40~ 上湧別中学校体育館にて

上湧別中学校の授業づくりで大切にしている「学び合い」は、佐藤教授の提唱する「学びの共同体」の理念に基づいています。保護者の皆様もご都合よければぜひご参加ください。



上湧別中学校運動会開催

～絶好のコンディション～

1日(土)に予定していた運動会が晴天のもと開催されました。練習では雨天の日が多く、本番も天気が心配されましたが、グラウンドコンディションが良く全種目実施できました。当日はお忙しい中にもかかわらず、たくさんの保護者の皆様にお越しいただきました。本当にありがとうございました。生徒たちはどの種目にも全力で取り組み、ベストを尽くした様子でした。特に3年生や生徒会は運動会を盛り上げようと、一生懸命に頑張っていたように感じます。今後、中体連や学校祭など行事は続きますが、生徒の皆さんのますますの活躍を期待したいと思います。





日	曜	学 校 行 事	生徒会	日課	給食	部活	バ ス
1	月	演劇講習会		6	○	○	15:40 / 18:24
2	火	職員会議 フッ化物洗口、2年水泳授業		5	○	×	14:30
3	水	1年水泳授業		6	○	○	15:40 / 18:24
4	木			5	○	○	15:40 / 18:24
5	金			6	○	○	15:40 / 18:24
6	土	中体連サッカー 中体連野球 中体連バレー					
7	日	中体連バスケ 中体連サッカー 中体連野球 中体連バレー					
8	月		執行委員会	6	○	○	15:40 / 18:24
9	火	フッ化鬱洗口		6	○	○	15:40 / 18:24
10	水	1年水泳授業	各種委員会	5	○	○	14:30 / 15:40 / 18:24
11	木	上湧別地区心臓検診 上湧別地区 PTA 組織検討委員会		6	○	○	15:40 / 18:24
12	金	合同講演会		6	○	○	15:40 / 18:24
13	土	中体連バスケ 中体連サッカー					
14	日	中体連バスケ					
15	月	中体連野球					
16	火	職員会議 フッ化物洗口		5	○	×	14:30
17	水	2年水泳授業 高校説明会 眼科検診		6	○	○	15:40 / 18:24
18	木	2年宿泊研修		6	○	○	15:40 / 18:24
19	金	2年宿泊研修		6	○	○	15:40 / 18:24
20	土	部活中止					
21	日	1年水泳授業 PTA 研修会 19:00~					
22	月	学校公開研究会		4	○	×	12:50
23	火	大掃除、夏休み前集会 全道・吹奏楽 壮行会		6	○	×	15:40
24	水	夏季休業~8/15					
25	木						
26	金						
27	土						
28	日						
29	月	開校準備委員会					
30	火						
31	水						

生徒・保護者の皆さんへ

心のホットライン



人にはそれぞれ、物の見方や感じ方があります

たとえばこの文章を読んでいる今、室温が寒いと感じている人もいれば、暖かいと感じる人、ちょうど良いと感じる人など、たとえ同じ部屋にいたとしても、それぞれ感じ方は違うのではないのでしょうか。

また、班やクラスで話し合うときに色々な意見が出るのが当然です。それぞれ異なる遺伝子を持って生まれ、それぞれの環境で育ってきている私たちはひとりひとり違って当たり前なのです。つまりその意見を「良い・悪い」「正しい・間違っている」と判断せず、お互いの違いを尊重し、話し合っていくことが大切といったお話です。心は見えないので、自分の考えていること、感じていることは表現していくことが必要です。その時の表現方法として大きな役割を果たすのが「I(アイ)メッセージ」です。

例> 友だちに急いで欲しいとき

Iメッセージ



[私はこの後用事あるから、早く
してくれると助かるよ]

*理由を述べるときは+「私は」を主語にすると good!

Iメッセージ

- ・「わたし」が主語のセリフ
- ・自分がどう感じたのかをまっすぐに伝えられる。
- ・意見や要望を伝えるときに使おう

Youメッセージ



[あなたが早くしてよ!]

Youメッセージ

- ・「あなた」が主語のセリフ
- ・相手を責めたり、非難したり、行動を変えさせたいという指示をする言い方に聞こえる。

I(アイ)メッセージは、家族、先生、友だち、先輩・後輩との会話、あらゆる場面で役に立ちます。また、自分が置かれている状況を理解してもらうためにも、何かをお願いするときはその理由を述べると良しとされています。毎日の生活で意識して使って貰えると嬉しいです。